



Aprueba Morena reforma judicial de AMLO tras amagos a senadores opositores

# Concretan golpe



Gerardo Fernández Noroña, otrora tomador de tribunas, enfrentó ayer, como presidente del Senado, una sopa de su propio chocolate. Los opositores protestaron en tribuna en contra de la reforma judicial.

LOS TRES TRAIADORES,  
SEGÚN LA OPOSICIÓN



Araceli Saucedo



Sabino Herrera



Miguel A. Yunes Márquez

A FAVOR  
**86**  
4T

EN CONTRA  
**41**  
Oposición

EL AUSENTE



Daniel Barreda

Especta

Da panista Yunes voto decisivo a 4T; legislador emecista no acude y ayuda

MAYOLO LÓPEZ, EDUARDO CEDILLO Y JORGE RICARDO

En medio de protestas, la toma del Senado por Jueces y estudiantes, y echando mano de presiones a opositores, el bloque oficial encabezado por Morena aprobó la reforma judicial propuesta por AMLO.

Ahora los Jueces, Magistrados y Ministros de la Corte serán electos en urnas en 2025 y se instalará un tribunal de disciplina para castigar a juzgadores.

La reforma cambia de raíz al Poder Judicial y la Oposición acusó que eso provocará su dependencia del partido en el Gobierno y su pérdida de autonomía.

El golpe definitivo fue consumado tras lograr la adhesión del senador panista de Veracruz Miguel Ángel Yunes Márquez, quien dio el voto decisivo para darle la mayoría calificada a la 4T.

Morena y aliados que sumaban 85 senadores, necesitaban uno más para la validación constitucional de la reforma. Con la suma de Yunes, quien en versiones de panistas fue presionado para ceder su voto a cambio de no perseguirlo ni a él ni a su padre Miguel Ángel Yunes Linares (suplente en la senaduría) y la ausencia de Daniel Barreda, legislador emecista por Campeche, fue suficiente para la aprobación.

El coordinador de MC, Clemente Castañeda, denunció que Barreda había sido



retenido ilegalmente luego de la detención de su padre ayer en la madrugada.

Durante todo el día, Barrera no apareció públicamente y fue hasta casi la medianoche que en un video dijo que había acudido en apoyo a su papá y por eso no había viajado a la CDMX para la sesión. No explicó la circunstancia de la presunta detención de su padre.

La votación final, adop-

tada en la sede alterna de Xicoténcatl, con opositores rodeando la mesa directiva y con manifestaciones en calles aledañas al Senado, fue de 86 votos a favor y 41 votos en contra.

“La reforma va, la reforma va”, coreaban jubilosos los morenistas a la medianoche tras la votación.

Por la tarde, estudiantes de Derecho y trabajado-



**LA TRAICIÓN  
DE YUNES**

res del Poder Judicial enardecidos habían tomado el Senado de la República, por lo cual Morena trasladó la sesión a la antigua sede de Xicoténcatl, cuyos

accesos fueron resguardados por cientos de policías antimotines.

La esperanza que recaía en los 43 senadores del PAN, PRI y MC para bloquear la reforma se desvaneció desde

el mediodía, cuando se conoció que el panista Yunes Márquez solicitaba licencia por razones de salud.

Fue llamado a sustituirlo su padre Yunes Linares, acérrimo enemigo de AMLO y de Morena.

El veracruzano fue recibido en el pleno senatorial entre ovaciones de morenistas y gritos de “traidor” de panistas.

Yunes Linares se enfrascó en un pleito con el senador Marko Cortés, dirigente nacional del PAN; mientras el primero le reprochó beneficiarse del voto hacia el PAN para ocupar un escaño plurinominal, el segundo no se cansó de espetarle su traición.

Para la tarde, Yunes Márquez, supuestamente enfermo, se presentó a la sesión y votó en favor de la reforma de AMLO.

**PÁGINAS 6 Y 7**



Alega Yunes Linares: no negociamos, es democracia

# Chocan por 'traición' y 'linchamientos'

Marko Cortés, senador panista



EL ROUND

Héctor García

“ Hubiera sido más decente, querido amigo, que nos hubieras tomado la llamada y hubieras dicho: ‘Voy a traicionarlos. No sé ahora, querido Miguel, si voy a poder presentarte en la Parroquia, porque tal vez te van a decir traidor. Traidor no al PAN, te van a decir traidor a la patria’.”

Miguel Ángel Yunes, senador suplente panista



“ No Marko, ni cobarde ni traidor. Cobarde y traidor eres tu, no Miguel Ángel Yunes Marques. No nos hemos doblegado frente al poder; menos nos vamos a doblegar frente a ti. No tienes absolutamente ninguna autoridad moral ni política. No nos han regalado nada. Nuestra presencia en AN nos la ganamos”.



## Reprocha Cortés negociación, decepción y pacto de impunidad

MAYOLO LÓPEZ

En el Senado de la República, el prolegómeno de la discusión de la reforma judicial desembocó en un áspero round entre los legisladores panistas, Miguel Ángel Yunes Linares, padre de Miguel Ángel Yunes Márquez, y el también dirigente del PAN, Marko Cortés.

El desenlace de la escaramuza sobrevino con las monedas que arrojara la panista Lilly Téllez a Yunes Linares, cuando el veracruzano se disponía a rendir protesta.

“¡Traidor! ¡Vendido”, le espetó, furiosa, la legisladora sonorensa a su todavía correligionario.

“Esta senadora le aventó monedas de a peso, de a dos pesos, creo que cuando mucho una de a cinco. Varias

monedas”, reseñó la morenista Lilia Margarita Valdéz, quien formaba parte de la comitiva que acompañaba a Yunes Linares a la hora en que rendía la protesta de ley.

“Yo le dije a uno de los compañeros de resguardo que recogiera las monedas –detalló–, pero hubo otros senadores que opinaron que ahí las dejáramos. ‘Ahí déjalas, que las recojan ellos si quieren’. Y ahí se quedaron.”

Después del fuerte descalabro del 2 de junio, Acción Nacional se volvía a sacudir con un duro enfrentamiento entre su presidente y un militante de la vieja guardia, del clan de los Yunes, a la vista de todos.

Concedida la licencia a su hijo –por razones de salud–, Yunes Linares entraba muy orondo al recinto parlamentario en medio de una gritería.

La bancada de Morena lo recibía con aplausos y el puño en alto y en la del PAN lo abroncaban con gritos de “traidor” “traidor”, “traidor”.

A la hora en que el veracruzano bajaba las escaleras, el pastor de la bancada de Morena, Adán Augusto López, se le acercó al oído para



darle algunas indicaciones.

En su calidad de senador, Yunes padre solicitó la palabra y la Mesa Directiva se la concedió. El ex Gobernador reprocharía a Marko Cortés que por la mañana hubiese declarado que sería expulsado de las filas panistas cualquier senador que votara en contra de la reforma judicial.

“No hemos negociado absolutamente nada pero nadie nos va a obligar a votar en contra o en favor. Esto no es democracia, es linchamiento. No soy traidor por no estar con ustedes”, alegó.

“Vengo a representar temporalmente a Miguel Ángel Yunes Márquez y he pedido el uso de la palabra porque se le aludió y se le agredió”.

Yunes Márquez dejaría entrever que su hijo se presentaría por la tarde, aunque

se cuidó de decir en qué sentido lo haría.

“Estoy francamente decepcionado porque esos opositores férreos, valientes, ahora los veo sometidos al poder. El PAN les dio todo, pero no estás traicionado al PAN: estás traicionado al pueblo de México que votó por un contrapeso”, reviró el dirigente panista.

Cortés pediría la palabra por “alusiones” por segunda ocasión y aseguró que hubo un “pacto de impunidad” a cambio del voto. “Nos hubieras tomado la llamada para decirnos: ‘Voy a traicionarlos’”, protestó.

El presidente del Senado dio por terminada la discusión y citó a una segunda sesión, para abrir la discusión de la reforma al aparato judicial.